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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada no dia 12 de abril de 2024 

 

Aos 12 (doze) dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo e os vereadores Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas nove horas. --  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores por terem anuído 

ao seu pedido para que esta reunião se realizasse pelas nove horas, atendendo a que, pelas 

onze horas, tem que estar em Braga para participar numa reunião na CIM Cávado. ------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 28 (vinte e oito) de 

março à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia alguma 

correção ou alteração a fazer à mesma. Não tendo sido feito qualquer reparo nem 

solicitada qualquer alteração, foi esta ata posta a votação, tendo sido aprovada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando e ainda no período de antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente deu 

conhecimento aos senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas 

ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal. ------------------------------ 

Referiu que no dia 1 (um) de abril, segunda-feira de Páscoa, como já é habitual, decorreu 

a visita pascal na freguesia de Moimenta, tendo o Compasso Pascal passado pelo 

Município e sido recebido no Salão Nobre dos Paços do Concelho pelo Executivo.  

Atendendo à hora, catorze horas, a que esta visita ocorre, o senhor Presidente perguntou 

aos senhores vereadores se não seria de propor uma hora mais tardia, para que pudessem 

estar presentes mais elementos da Assembleia Municipal, das juntas de freguesia e 

funcionários. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo dito que “esta hora é, desde há muito, a 

hora em que tem sido feita a visita Pascal na Câmara Municipal e que alterá-la acabaria 

por interferir com outras visitas pascais que ocorrem mais tarde, ou seja, a dificuldade 

que há para alguns poderem estar a esta hora na Câmara será a mesma que pode haver, 

mais tarde, para outros”. ---------------------------------------------------------------------------- 

Concluindo, o senhor Presidente disse que “então a hora é para manter”. ------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades, 

iniciativas e outras situações ocorridas e a decorrer no Município, tendo dito: ------------- 
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- A próxima reunião do Executivo é antecipada para o dia 23 (vinte e três) de abril, pelas 

dez horas, dado que haverá uma Assembleia Municipal no dia 26 (vinte e seis) do mesmo 

mês e, nessa circunstância, será necessário cumprir com o prazo estabelecido para o envio 

de documentação aos membros da Assembleia. ------------------------------------------------- 

- O Parque Nacional da Peneda-Gerês promoveu no dia 3 (três) de abril, em conjunto com 

o Parque Natural Baixa Limia, Serra do Xurês (Espanha), uma ação de reflorestação em 

que foram plantadas um milhar de exemplares de pinheiros silvestres (Pinus Sylvestris).  

Esta iniciativa, enquadrada na cooperação transfronteiriça, na qual participamos, 

contribui para a valorização conjunta do património natural, sendo determinante para a 

conservação desta espécie e concorrendo para a preservação da natureza e da 

biodiversidade. --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Foi publicado no Diário da República o Aviso de Publicitação nº 01/CO2-01/2021 – 

Componente 02 – Habitação “Oferta Pública nº 01/2024” – Programa de Apoio ao Acesso 

à Habitação, tornando publico que, no âmbito do programa “1º Direito”, promovido no 

quadro do Investimento REC02-i01-Programa de Apoio ao Acesso a Habitação, do Plano 

de Recuperação e Resiliência (PRR), as frações autónomas a adquirir pela Câmara 

Municipal destinam-se a serem entregues em regime de arrendamento, a pessoas elegíveis 

ao abrigo do “1º Direito”, que cumpram os requisitos definidos para o efeito. ------------- 

- As comemorações dos 50 (cinquenta) anos do 25 (vinte e cinco) de abril terão um 

programa mais alargado em relação às comemorações dos anos anteriores, tendo início 

no dia 24 (vinte e quatro), pelas 21h00 (vinte e uma horas), com um Concerto Musical 

pelos Antikua, a ter lugar no Auditório Municipal. --------------------------------------------- 

No dia 25 (vinte e cinco), pelas 10h00 (dez horas), será feito o hastear das bandeiras, 

junto à Câmara Municipal, e a visita à Exposição dos 50 (cinquenta) anos do 25 (vinte e 

cinco) de abril, na Praça do Município. ----------------------------------------------------------- 

Depois, no Auditório Municipal, decorrerá a Sessão Solene do 25 (vinte e cinco) de abril, 

seguindo-se um momento musical pela Escola de Música de Terras de Bouro, concluindo-

se estas cerimónias com uma Homenagem aos Ex-Combatentes de Terras de Bouro. ---- 

De tarde, pelas 15h30 (quinze horas e trinta minutos), haverá uma sessão de cinema, no 

Auditório Municipal, em que será projetado o filme “Salgueiro Maia – O Implicado”. --- 

- A abertura da Época Termal, conforme já referido em ata anterior, a ocorrer na Vila do 

Gerês, terá início no dia 26 (vinte e seis) de abril, com um Concerto Musical pela Escola 

de Música de Terras de Bouro, pelas 21h30 (vinte e uma horas e trinta minutos). --------- 

No sábado, dia 27 (vinte e sete), durante o dia haverá uma feira de artesanato e à noite, 

pelas 22h30 (vinte e duas horas e trinta minutos), subirá ao palco o Espetáculo Musical 

com o artista João Pedro Pais. --------------------------------------------------------------------- 

No domingo, continuará a feira de artesanato e, a partir das 14h00 (catorze horas), será 

transmitido, diretamente da Vila do Gerês, o programa da TVI “Somos Portugal”. ------- 

-  No dia 1 (um) de maio será a abertura oficial das Termas que, como vem sendo habitual, 

contará com a presença da centenária Banda Musical de Carvalheira. ----------------------- 
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- Relativamente ao assunto já vertido na ata da reunião do dia 28 (vinte e oito) de março, 

referente à aquisição de uma parcela de terreno no lugar do Bárrio, freguesia de Chorense, 

ao senhor Manuel Maria Vieira da Silva, destinada à conclusão da obra de requalificação 

da EN 536, foi assinado o acordo no dia 11 (onze) e, logo que tudo esteja concluído, será 

feito o corte de 42,5 m2 (quarenta e dois metros e cinquenta centímetros quadrados) e 

construído o muro de entrada. No final deste processo, será apresentado ao Executivo o 

encargo global com esta intervenção. ------------------------------------------------------------- 

- A E-REDES apresentou o seu Plano de Atividades para 2024 (dois mil e vinte e quatro) 

no que diz respeito às redes de baixa tensão em Terras de Bouro, prevendo realizar um 

investimento no concelho estimado em 597.000,00 € (quinhentos e noventa e sete mil 

euros). -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Este investimento estimado inclui as seguintes intervenções previstas: ---------------------- 

• 760 (setecentas e sessenta) luminárias LED; --------------------------------------------------- 

• 292 (duzentos e noventa e dois) equipamentos de medição inteligentes, prevendo-se 

atingir uma taxa de implementação de 100% (cem por cento) no final de 2024 (dois mil 

e vinte e quatro); ------------------------------------------------------------------------------------- 

• 2 (dois) novos postos de transformação; -------------------------------------------------------- 

• 6 (seis) intervenções em postos de transformação; -------------------------------------------- 

• 11 (onze) intervenções em redes de baixa tensão (BT). -------------------------------------- 

- A Comissão Municipal de Proteção Civil de Terras de Bouro (CMPCTB) reuniu no dia 

9 (nove) de abril, para analisar a revisão do Plano Municipal de Emergência e Proteção 

Civil de Terras de Bouro. Tendo este Plano sido aprovado, o mesmo será submetido a 

consulta pública durante 30 (trinta) dias, findos os quais serão analisados os contributos 

resultantes da consulta e emitido parecer pela CMPCTB. ------------------------------------- 

- Relativamente aos danos ocorridos na Ecovia do Homem, resultantes das intempéries e 

descargas provenientes da Barragem de Vilarinho, mantém-se a informação de 

desresponsabilização por parte da EDP. Contudo, o senhor Eng.º Nuno Guedes, da EDP 

Produção, mostrou-se recetivo para celebrar um protocolo com a Câmara Municipal, em 

que serão disponibilizados 20.000,00 € (vinte mil euros), para ações de sensibilização e 

limpeza do rio Homem. ---------------------------------------------------------------------------- 

Entretanto, na reunião havida com o senhor Vice-Presidente da Agência Portuguesa do 

Ambiente (APA), no dia 4 (quatro) de abril, foi assumido que será firmado um protocolo 

de apoio financeiro para proceder à reparação dos danos na Ecovia e no Açude. ---------- 

- Assinado um Protocolo com a Agência Portuguesa do Ambiente (APA) para aquisição 

de uma embarcação, tendo em vista a fiscalização da Albufeira de Caniçada, entre Vieira 

do Minho e Terras de Bouro. O valor protocolado com a APA e disponibilizado pelo 

Fundo Ambiental foi de 50.000,00 € (cinquenta mil euros), ficando muito aquém do valor 

de 79.819,95 € (setenta e nove mil oitocentos e dezanove euros e noventa e cinco 

cêntimos), que constitui o menor preço encontrado para a aquisição dessa embarcação. 
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Contudo, e para que não tenha que ser devolvida a verba, já recebida, iremos proceder à 

aquisição da embarcação, repondo-se o diferencial financeiro. ------------------------------- 

- A requalificação da EM 536, de Moimenta – Souto, segunda fase, contempla: - 

alargamentos da via; passeios; muros e infraestruturas de água e saneamento. Estas obras 

representam um encargo de 234.854,17 € (duzentos e trinta e quatro mil oitocentos e 

cinquenta e quatro euros e dezassete cêntimos), mais IVA. O betuminoso ficará para a 

fase seguinte. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 29 (vinte e nove) de abril será lavrada a escritura pública de compra do terreno 

junto ao Centro de Recolha Oficial Municipal (CROM) – Canil, que é propriedade do 

senhor Américo Fernando da Costa Pinheiro, residente na Rua da Corredoura nº 17, 

Folhada, 4635-188 – Folhada. Este terreno tem a área de 1.920 m2 (mil novecentos e vinte 

metros quadrados) e destinar-se-á a ampliar o espaço exterior para acurralamento dos 

animais. O valor da aquisição é de 5.000,00 € (cinco mil euros). ----------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

pretendiam usar da palavra. Foi respondido que não. ------------------------------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que no dia 

28 (vinte e oito) de março esteve presente numa Assembleia Geral da Escola Profissional 

Amar Terra Verde, tendo como ponto único da Ordem de Trabalhos a “Discussão e 

Aprovação do Relatório de Contas do ano de 2023”, tendo-se verificado um resultado 

negativo de 407.273,00 € (quatrocentos e sete mil duzentos e setenta e três euros). Este 

resultado negativo não representará qualquer encargo acrescido para o Município. ------- 

O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo dito que “o prejuízo verificado pode ser 

conjuntural, ou seja, não corresponder à realidade financeira da instituição”. -------------- 

O senhor Presidente concordou com o senhor Vice-Presidente, tendo vincado que a sua 

pretensão é informar o Executivo e que “tudo seja transparente”. ---------------------------- 

- Continuando, o senhor Presidente informou que a empresa MOBI.E já assinou o 

Protocolo de colaboração com a Câmara Municipal, relativo ao fornecimento, instalação 

e operação de Postos de Carregamento de veículos elétricos, no âmbito do projeto “Ruas 

Elétricas”, tendo apresentado a possibilidade de serem colocados mais 2 (dois) postos de 

carregamento. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim sendo, teremos1 (um) posto no Campo do Gerês, 1 (um) no Centro Náutico de Rio 

Caldo, 2 (dois) no Gerês, 2 (dois) na Vila de Terras de Bouro, 1 (um) em Brufe e outro 

em Souto. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os senhores vereadores mostraram-se concordantes com estas localizações de postos de 

carregamento elétrico. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Prosseguindo, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores vereadores que foi 

celebrado contrato para aquisição de serviços de Medicina no Trabalho com a empresa 

Workview-Prestação de Serviços de Higiene, Segurança e Saúde no Trabalho, 

Unipessoal, Ld.ª, cujo valor contratual é de 19.173,19 € (dezanove mil cento e setenta e 
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três euros e dezanove cêntimos). Este contrato vigorará por 90 (noventa dias) a partir da 

data da assinatura, ficando o fornecedor com a obrigação de prestar os seguintes serviços:  

• Realizar exames complementares de diagnóstico e consultas médicas de aptidão e de 

acompanhamento dos trabalhadores; -------------------------------------------------------------- 

• Avaliar as capacidades físicas e psíquicas dos trabalhadores e eleitos; -------------------- 

• Emitir pareceres/propostas; ----------------------------------------------------------------------- 

• Zelar pelo cumprimento das normas de saúde no trabalho; ---------------------------------- 

• Participar nas reuniões das Equipas Técnicas dos Serviços. --------------------------------- 

Igualmente, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que foi enviado um 

ofício ao senhor Presidente do Conselho de Administração da Unidade Local de Saúde 

(ULS) de Braga, solicitando uma declaração de compromisso, de necessidade ou de 

interesse, para que nas instalações devolutas do Centro de Saúde de Terras de Bouro possa 

vir a ser instalada, através do Hospital de Braga, uma Unidade de Cirurgia (Bloco 

Operatório). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Da parte da Câmara Municipal há toda a recetividade para, mediante Estudo Funcional a 

ser fornecido pela ULS, realizar os projetos de intervenção (peças desenhadas e 

especialidades). -------------------------------------------------------------------------------------- 

- Seguidamente, o senhor Presidente apresentou o estudo arquitetónico para alteração e 

ampliação de um loteamento industrial a ser implementado no lugar de Moure, freguesia 

da Balança, tendo dito que “estamos em condições de fazer uma candidatura aos fundos 

comunitários para infraestruturar o existente e o terreno a adquirir. Esta intervenção 

também revaloriza os terrenos”. ------------------------------------------------------------------- 

- Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores sobre um 

telefonema que recebeu da senhora Inspetora da Polícia Judiciária, Dr.ª Conceição 

Ferreira, através do qual foi questionado “se a Câmara Municipal tinha adquirido ou 

tencionava adquirir uma edificação inacabada, situada no lugar de Ervedeiros, freguesia 

de Carvalheira, com a intenção de implantar, nesse edifício, um bairro social”. ----------- 

O senhor Presidente disse que prestou todas as informações à senhora Inspetora, tendo-

lhe dito que “efetivamente a Câmara Municipal tem encetado o processo de aquisição 

desse imóvel, com a celebração de contrato-promessa de compra e venda, que é suficiente 

para apresentar candidatura ao programa “Investimento RE-C02-i01 – Programa de 

Apoio ao Acesso à Habitação”, na modalidade “Aquisição e reabilitação de frações ou 

prédios para destinar a habitação – art.º 29.º b) –“Aquisição e Reabilitação de Fogos”, 

com vista  a implementar o projeto que visa  reforçar a oferta de imóveis destinados a 

arrendamento habitacional em regime de renda acessível. Esta modalidade não enquadra 

a figura de Bairro Social, que terá sido esta a “queixa” ou receio apresentado à Polícia 

Judiciária, com a justificativa que já existe um Bairro Social em Carvalheira. ------------- 

Suspeitando de alguma má-fé que estará subjacente à “queixa” que determinou a 

intervenção/comunicação da Polícia Judiciária, o senhor Presidente disse ter-se 
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comprometido com a senhora Inspetora a enviar-lhe todo o processo que, até ao presente 

existe, sobre esse negócio. -------------------------------------------------------------------------- 

-  Relativamente a processos judiciais, ocorridos ou a decorrer, o senhor Presidente 

esclareceu que: --------------------------------------------------------------------------------------- 

1- Aguarda-se desenvolvimento do processo do Edifício IMEG, na Vila do Gerês. ------- 

2- O processo intentado pela funcionária Rute Martins está a aguardar parecer clínico de 

especialidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

3- O processo nº 1818/19.6BEBRG, que foi intentado por Mara Daniela Rodrigues da 

Costa e que tinha em vista a declaração de nulidade ou anulação do ato de homologação 

da lista unitária de classificação final do procedimento concursal com a Referência J – 3 

(três) postos de trabalho para a carreira/categoria de Assistente Operacional para a 

Divisão de Obras Municipais, Águas e Saneamento – Serviços de Limpeza, praticado em 

27-06-2019, no âmbito do Programa de Regularização Extraordinária de Vínculos 

Precários na Administração Pública (Lei nº 112/2017, de 29 de dezembro), foi decidido 

julgar improcedente, por sentença proferida pela Juíza do Tribunal Administrativo e 

Fiscal de Braga, de 8 (oito) de abril de 2024 (dois mil e vinte e quatro). -------------------- 

4- O processo nº 1838/19.0BEBRG, que foi intentado por Ana Inácia da Silva Gonçalves 

e que tinha em vista a declaração de nulidade ou anulação do ato de homologação da lista 

unitária de classificação final do procedimento concursal com a Referência F – 1 (um) 

postos de trabalho para a carreira/categoria de Assistente Técnico para a Divisão de 

Turismo, Educação, Cultura e Desporto – Serviço de Educação, praticado em 27-06-

2019, no âmbito do Programa de Regularização Extraordinária de Vínculos Precários na 

Administração Pública (Lei nº 112/2017, de 29 de dezembro), foi decidido julgar 

improcedente, por sentença proferida pela Juíza do Tribunal Administrativo e Fiscal de 

Braga, de 8 (oito) de abril de 2024 (dois mil e vinte e quatro). -------------------------------- 

5- Os processos intentados por Teresa Leonor Gonçalves da Rocha Martins e Maria 

Beatriz de Almeida, também sobre concursos de admissão, ainda decorrem no Tribunal 

Administrativo e Fiscal de Braga. ----------------------------------------------------------------- 

- Sobre o ponto número 2 (dois) da Ordem do Dia, o senhor Presidente esclareceu os 

senhores vereadores que se trata de um regulamento que visa apoiar a aquisição de 

medicamentos prescritos através de receita médica e comparticipados pelo Serviço 

Nacional de Saúde (SNS) aos beneficiários do Complemento Solidário para Idosos (CSI) 

e aos cidadãos com doenças crónicas que se encontrem em situação de carência 

económica. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estes beneficiários terão que ter residência permanente e exclusiva no concelho de Terras 

de Bouro há mais de um ano. ---------------------------------------------------------------------- 

- Em relação o ponto número 4 (quatro) da Ordem do Dia, o senhor Presidente informou 

que a Junta de Freguesia de Rio Caldo solicitou apoio para a reconstrução de um muro na 

Rua de Santa Luzia, que, tendo desabado, constitui perigo para os transeuntes. A 
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reconstrução deste muro está orçada em 7.479,36 € (sete mil quatrocentos e setenta e nove 

euros e trinta e seis cêntimos). --------------------------------------------------------------------- 

- Também sobre o ponto número 6 (seis) da Ordem do Dia, o senhor Presidente elucidou 

os senhores vereadores que a Junta de Freguesia de Valdosende solicitou apoio para 

executar trabalhos complementares às obras que foram realizadas na sede daquela Junta, 

através do programa “Mais Eficiência Energética”. Essas obras visam 

melhorar/requalificar todo o interior do edifício, com reposição de revestimentos, tetos 

falsos, pinturas, iluminação e executar drenos exteriores para captação de águas 

subterrâneas. Estas obras representam um encargo de 30.219,22 € (trinta mil duzentos e 

dezanove euros e vinte e dois cêntimos), já com o IVA incluído. ---------------------------- 

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se queriam usar da 

palavra, ao que foi respondido que não. ---------------------------------------------------------- 

Sendo 10h15 (dez horas e quinze minutos) e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 

 


